
! ! ! !本次市
人代会，因
为新的静安

区人民代表大会还未成立，所以依然设有静安、
闸北两个代表团。尽管如此，两个“邻居”代表团
已经开始了“亲密接触”。这不，静安团的柏万青
代表（左）和闸北团阮忠良代表（右）利用会议间
隙聊了起来。柏万青作为“新老娘舅”，在人民调
解方面经验丰富，带来了很多老百姓“热腾腾”
的捎话；身为市二中院副院长的阮忠良则希望
充分发挥人民调解的作用，这样可以把有限的
司法资源用在更多的“刀刃”上。

本报记者 张龙 宋宁华 摄影报道
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南北打通 东西联动 一“链”串珠
苏州河两岸协调发展可打三大!组合拳"

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 潘高峰）
闸北、静安两区“撤二建一”，首次跨
越苏州河南北向合并，为促进苏州
河两岸协调发展提供了机遇。市政
协委员陈永弟提交提案建议：上海
要以“十三五”发展为契机，以苏州
河两岸协调发展为核心，补齐短板，
完善城市资源配置，加快城市更新
步伐。他还提出了打三大发展思路
的“组合拳”。

苏州河是上海城市中心的母亲
河，然而!苏州河南岸的经济规模、发
展财力、社会事业，普遍领先于北岸，
呈现“南强北弱”的局面，成为上海
城市发展的一块“短板”。陈永弟认
为，可以用三大发展思路的“组合
拳”，促进苏州河两岸协调发展。

思路一!打通"南北向#$

重点打通市中心苏州河南北向
的产业经济、路桥交通和公共服务，
形成有效互动、资源共享，充实苏州

河以北新兴城区的空间体量，构建
上海都市圈建设的全新格局。在共
和新路、西藏路和恒丰路石门路等
多条南北主干道打造“创新创业长
廊”，加大招商服务力度。加快北横通
道、曲阜路拓宽、万荣路打通等工程，

启动南北第二通道二期工程；用好
"#座跨河桥梁，实现功能互补，改建
普济路桥，新建昌平路桥，缓解西藏
路、武宁路、恒丰路等次干道压力；通
过“互联网$”技术，统筹考虑静态交
通特别是南部地区停车难问题。

思路二!发展"东西轴%$

实施南北联动后，苏州河不是
“界河”，而是商旅文联动“走廊”，是
继延安路之后的第二条城市发展
“东西轴”，理应成为上海“十三五”
重点发展的第七大板块。要以游艇

码头建设为契机，将这些项目串联
起来，凸显“水脉、文脉、绿脉、人脉”
特征，提升城市生活品质。苏州河沿
岸有丰富的文化创意产业资源，市
级以上文物保护单位及优秀近代建
筑近 "%处，可以打造一条集文化、
旅游、休闲于一体的产业链。

思路三!完善"管理链%$

加快苏州河两岸协调发展，必
须创新体制机制，要在顶层设计上
有所突破，加强领导、聚焦政策、市
场开发、协调推进，形成有效“管理
链”。苏州河在上海市区境内长达
&"'(公里，横穿黄浦、静安、普陀、长
宁等区，单个部门、单个区域、单个
企业都无力承担如此巨大的协调整
合任务，市级层面应该成立专门的
苏州河综合性开发机构，负责对苏
州河开发的统一协调。建议市规划
部门尽快出台综合开发的建设导
则，对建筑层高和梯度、商业与住宅
比例、公共服务配套等提出相对统
一的要求，将苏州河沿岸打造成为
统一规范的国际精品城区。

养老有“短板”
差异能否“补”
! ! ! !上海是全国最早进入老龄化
社会的地区。庞大的老年群体催
生了对养老服务的巨大需求。养
老问题也成了此次上海两会会场
内外热议的议题。本期新民晚报
新媒体两会特别节目“代表朋友
圈”，市人大代表李飞康与张艳、
陈甦萍两位代表共同探讨有关养
老的话题。
三位代表都特别关注政府工

作报告中有关增强养老服务能力
的各项举措，按照年龄层次提供
不同的养老服务，更是引发热议。
代表们直言，养老问题需要

政府、社会和家庭三方面共同努
力来解决，还有代表关注服务机
器人，它能否代替人工，缓解护理
人员的不足？补足养老“短板”，代
表们又有哪些建议呢？更多精彩
内容，敬请关
注本期两会特
别节目“代表
朋友圈”。
新民晚报
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河道水质何时能改观
年轻人创业能否扶持

微信好友来发问

! ! ! !市人大代表陈继刚&&&

家明! 我家住在龙吴路附近!

附近大型车辆很多!天天都是尘土

飞扬!噪音也很厉害!不知道什么

时候能解决"

冯林!徐汇区正在大力发展徐

汇滨江区域!但区内许多河道水质

还是不灵光!什么时候才能改观"

陈继刚回复! 在 #十三五$期

间!将积极推进龙吴路沿线码头堆

场%搅拌站的减量化工作!系统推

进水污染防治%水生态保护和水资

源管理等老百姓关心的 #急难愁&

问题'

市人大代表王黎娜&&&

金金鱼!扁豆姑娘!会上有发

布什么重大消息吗!例如最新的产

假怎么休"

金金!上海遭遇严寒!城市用

电满负荷!呼吁类似这样极寒或极

热天气!适当补贴当月电费!毕竟

还是有很多人为了是不是开空调

而纠结整个冬天或夏天(

王黎娜回复金金鱼!作为新妈

妈! 还是一个准备生二胎的妈妈!

我也很关注这个话题(

市政协委员方荣&&&

方荣!伙计们!政协会议开得

热火朝天!你们还有什么意见要求

要反映"

"!"%!方委员!现在年轻人生

活压力挺大的!在一些保障性福利

上能否出台些政策! 比如医疗%公

积金等(

"#$%&%!方委员!现在年轻人

创业热情都很活跃!但由于缺乏阅

历%经验等问题!成功率不高!有没

有什么为年轻人提供创业指导的

好路子"

方荣回复"#$%&%!青年人有

创业热情!好)我们应该关注!一定

反映(

"丽华%!记得去年说在 !"#$

年 #月要解决燃油助动车的事怎

么没下文了!请杨市长解答一下可

以吗" 本报记者 潘高峰

宋宁华 范洁 整理

想养“二孩”不容易 适当补贴“我看行”
网友就新生育政策纷纷发声

! ! ! !今年(月，“全面二孩”政策正
式实施。上海两会期间，多位政协委
员提案聚焦“二孩”配套政策，也有
不少委员呼吁，对生育“二孩”的家
庭进行适当财政补贴，减少生育成
本负担，增加民众的生育意愿。
网友们也纷纷就“二孩时代”发

声，有网友调侃：身边女同事午饭的
话题，已经从出门涂什么粉到回家
喝什么奶粉，从买哪条好看的牛仔
裤到买哪条实用的纸尿裤。从邻桌
的男人好帅到家里的小爷好烦，从

此，我明白“二孩时代”到了……
微博网友 ) 善缘若水 则表

示：赞同代表提案，别说“二孩”了，
生一个都压力巨大……不减轻经济
负担，很难让人自愿再生。

网友 )*+,建议称：既然取消
了晚婚假，那应该在产假上有所延
长，男性陪护假同样也该延长。

网友 ) 飞翔的史丹瑞 指出，

看看现在的医院，还是先想想怎么
解决小孩看病难、看病贵的问题吧。
新民网网友留言：现在最大的

困难是，生了孩子没人带，最好能多
建一些公立托儿所。

一位新民晚报 -.. 网友则指
出：以前求职，“未婚”“未育”女性会
遭歧视，现在，只生了一胎的女性也
要被“防一手”了。这种歧视不除，女

性怎能安心生“二孩”？
总的来说，“二孩”配套政策亟

待完善，相关产业需要升级。
经济水平是影响生育意愿的首

要原因。有调查称，在上海养大一个
孩子成本约 /%%万元。要让“二孩政
策”接地气，首先要解决的就是“养不
起”的问题。必要的生育福利政策以
及适当的财政补贴，最为实际有效。

另一方面，相关产业也应从硬
件和软件两方面加以完善。如社区
学前机构，%0"岁托儿服务体系等，
再有诸如医卫、幼教和保姆等队伍
的培养。
最后，劳动行政部门应加强对

劳动市场和用人单位的监管，杜绝
相关用工歧视，切莫让女性承担过
多的“二孩压力”。 新民网 卞英豪
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